

La Juventud republicana radical de Madrid, a la opinión pública

Bajo este mismo título, ha publicado la Juventud Radical de Madrid el manifiesto que a continuación reproducimos, relacionado con las arbitrarias sanciones dictadas por el Ministro de Marina contra los jefes y oficiales del Cuerpo que asistieron—y que no asistieron—al banquete que el Grupo Marítimo Radical, ofreció al señor Lerroux.

Los firmantes del manifiesto fueron al Ministerio de Marina, entregando un ejemplar al propio Ministro.

De esta manera protestan los jóvenes radicales contra una polacada, cuyo único resultado es el de deshacer la admirable obra de captación que, en servicio de la República, viene realizando el Partido Radical.

Dice así el manifiesto:

Hirviendo la sangre, en el paroxismo de la indignación, la Juventud Republicana Radical acaba de pronunciar la actitud intolerantemente despótica—en la más estricta excepción del calificativo—adoptada por el Gobierno del señor Azaña, con los marinos de guerra que asistieron a la comida íntima que los miembros del grupo marítimo del Partido Republicano Radical celebraron en compañía de don Alejandro Lerroux.

Por el mero hecho de su presencia en el referido acto, a un honrado y distinguido marino, el Contraalmirante don Alvaro Guitián, se le confina en la Ciudadela de Mahón en calidad de arrestado; al mismo tiempo que la policía recibe el orden de averiguar, puede presumirse con qué fines, quiénes pudieran ser los individuos de la Armada Española—siempre leal y heroica siempre—que formaran en las filas de la agrupación política que preside el hombre que, hoy por hoy y por siempre, quiriéndolo o no lo quieran sus adversarios, es el único de estos tiempos que puede verse nimbado su figura por la aureola de los apóstoles del republicanismo español, ga nada en cincuenta años de trabajos realizados y de luchas y persecuciones sufridas por la propaganda e implantación del régimen que, según resulta de las páginas de la Constitución, preside hoy los destinos de España.

En vano es que el Gobierno pretenda justificar ante la opinión su forma de proceder en este caso, con preceptos reglamentarios; la opinión sabe ver claro, y a ella, como a nosotros, consta que las medidas adoptadas contra los marinos que se cree simpatizan con el Partido Radical y su insignie jefe no tienen su origen en un afán de hacer respetar las leyes... sino en otros afanes no tan respetables, que ponen de relieve la verdad de las lamentaciones vibrantes, energías y viriles, como a El Corresponsal, del señor Lerroux en su último discurso.

Por ello es por lo que los actos del Gobierno a que nos referimos; son arbitrarios e injustos; porque ponen de manifiesto que se inspiran en un fin de persecución del Partido Radical y de los radicales. Si no fuere así, como las leyes son leyes para todos, sin distinción de personas por razón de jerarquías, y menos de las que hacen de opiniones políticas, el Gobierno hubiera tomado también medidas punitivas—en cumplimiento de los Reglamentos que ahora pueda alegar—contra los marinos y militantes que han venido acudiendo a los actos políticos en que han intervenido los miembros del Gabinete ministerial e incluso su presidente, no como tales Ministros, sino como afiliados o presidentes de tal o cual partido político, y contra los adheridos a los mismos que reunieran la condición de pertenecer a fuerzas armadas.

La Juventud Republicana Radical de Madrid, que ha venido aguantando día tras día todos los innúmeros insultos, vejaciones y calumnias, disparados contra la Agrupación a que se honra en pertenecer y el jefe que tiene el orgullo seguir, no está dispuesta a soportarlos ya. Hoy inicia su protesta, con ocasión de un atropello más; y si los atropellos siguen, sabrá seguir protestando como las circunstancias ordenan, advirtiéndole que, como LOS JOVENES BARBAROS, de quienes desciende, sabrá caer en la lucha... NO DESPUES.

Y a los perseguidos, como don Alvaro Guitián, tras de saludarlos con respeto, les recuerda que las cárceles, para quienes las sufren, por las razones que ellos—como muchos de nosotros las sufrimos combatiendo contra la tiranía coronada y por la República—, es timbre de honor, y que tampoco podrá nadie sentir la vergüenza de la prisión, mientras en ella no estén todos los que debieran, ni deban estar todos los que a ella van.

Madrid, a veintiseis de mayo de mil novecientos treinta y tres, y tercero de la República Española.

Por la Juventud Republicana Radical de Madrid, Vicente Mozón, Fernando Merino, Eusebio, Moratilla, Norberto Guerra, Mariano de Careaga, F. Blasco, F. Moreda, Joaquín Ordás, Miguel Valle, Miguel Arellano.

D. Pablo Hermida entrega el mando del "Churruca"

A las 11 de la mañana del jueves, cumpliendo órdenes dadas por la superioridad, hizo entrega de la Comandancia del destructor "Churruca", el prestigioso Capitán de Fragata, don Pablo Hermida y Seselle, uno de los jefes de la Marina que escucharon el discurso pronunciado en el banquete del Grupo Radical, en Madrid, y por cuyo motivo ha sido arrestado un mes; arresto que cumplirá en el acorazado "Libertad".

La entrega del mando fué hecha al segundo comandante del "Churruca", siendo intervenida por el jefe de la Flotilla de destructores, Capitán de Navío, don Guillermo Díaz.

En el acto de la entrega, no obstante la seriedad y límites que la disciplina impone en estos actos, no dejó de exteriorizarse por parte de los asistentes al mismo los afectos y cariños que ligaban al prestigioso comandante con toda la dotación.

Con breves frases, sentidas y ceñidas a las circunstancias que en él concu-

rren, en presencia del Comandante de la entrada, don Pablo Hermida y Seselle, el señor Hermida, en su momento de su dotación. Las lágrimas asomaron a muchos ojos y a su salida del barco, desahogados los entusiasmos y sin freno capaz de reprimirlo, la dotación, como una sola voz, dió estentóreas vivas al señor Hermida y a la República.

Aún pudo el señor Hermida saborear una honrosa y elevada satisfacción, cuando se disponía a almorzar para hacer su presentación en el crucero "Libertad", recibió una nueva y espontánea prueba de afecto que no pudo pasar desapercibida. Fué ésta que la totalidad de los oficiales del "Churruca", no queriendo separarse de su comandante hasta que éste se reclusara en el "Libertad", le obligaron a aceptar un almuerzo, con lo que querían probarle el pesar que sentían ante su inesperado cese.

Hasta las cuatro y media de la tarde, en que el bote del "Churruca" desatraca del "Libertad", el señor Hermida mantuvo su contacto con aquellos de su dotación que pudieron acompañarle hasta ese momento.

Por bien de la República y para satisfacción de un jefe que puso en ella y en España sus más fervorosos anhelos, deseamos que todo tenga una pronta y halagüeña solución.

En efecto, ayer se inició, después del Consejo en Palacio, la solución del grave momento político. La ley de Tribunal de Garantías, se aprobará en breve. La rapidez con que unas y otros se han puesto de acuerdo indica, sin duda, muchas cosas. Recordemos solamente que ayer hubo Consejo de ministros en Palacio, presidido por Su Excelencia el presidente de la República. De "El Imparcial" de ayer

Noticia de la banca

Madrid.—A los informadores de prensa les fueron desmentidas en el Ministerio del Trabajo las noticias circuladas de que se hubiesen firmado las bases de trabajo de los empleados de Banca.

El Gobernador del Banco de España señor Carabias, ha declarado a los periodistas, que la circulación de billetes llegó a descender hasta la cifra de 4.714 millones de pesetas, aclarando que un mes antes de la implantación de la República la cifra en circulación era inferior a la citada.

EN 4ª PLANA, INTERESANTES NOTICIAS POLITICAS DE ULTIMA HORA.

TEATRO CIRCO

Franco fué el éxito logrado anoche en el Teatro Circo por la Agrupación Gómez-Font-Wernoff. El artístico y esmerado trabajo que ejecutaron fué aplaudido en todo momento, por su variedad, su gracia y la armonía con que estos notables artistas saben presentar su conjunto. La velada con este motivo resultó entretenidísima.

El día 30 actuará en el Teatro Rómulo, de Murcia, la notable Compañía que dirige el gran poeta Eduardo Marquina. Se pondrá en escena la magnífica obra de éste—estampas carmelitas—"Teresa de Jesús". Por que la Empresa del Teatro Circo no realiza las gestiones necesarias para que dicha Compañía venga a Cartagena y podamos deleitarnos con las excelencias poéticas de tan notable obra?

Los revolucionarios de ahora

Se ha intentado nuevamente arrojar contra Lerroux la infamia de presentarlo como cómplice en el movimiento monárquico que acaudilló Sanjurjo.

La maniobra no acredita de inteligetes a quienes la proyectaron, porque harto conocida es la actitud que adoptó el ilustre jefe del Partido Republicano Radical. No sólo negó su asentimiento a los planes de Sanjurjo, sino que le advirtió que los pondría en conocimiento del Gobierno y que jamás apoyaría situación alguna que sobreviniera como consecuencia de una acción militar.

Es, pues, oportuno e interesante recordar lo ocurrido. Y añadir algunos detalles hasta ahora no conocidos de gran parte de la opinión. No creo, pecar de indiscretos si los revelo. Y si en ello hubiera indiscreción, no hay por qué oponerle remilgos, si viene a destruir una injusticia, una infamia.

El señor Lerroux, como había anunciado, avisó, en efecto, al Gobierno de lo que se tramaba. Lo hizo por medio del exministro radical señor Martínez Barrios. Y en más de una entre vista.

El señor Azaña pidió que le fueran revelados los nombres de quienes confidencialmente y confiando en el caballero habían expresado sus planes al señor Lerroux. Este vaciló, pensando que acaso no le era lícito delatar a quienes le habían hablado confidencialmente. Sin embargo, quiso que diegan su opinión personas de méritos relevantes y no atacadas de parcialidad en la política española. Fueron, pues, consultados los señores Sánchez Román y Ortega y Gasset (don José), quienes consideraron vituperable toda delación y entendieron que el señor Lerroux, con avisar al Gobierno, había cumplido con su deber. Así se le comunicó al señor Azaña.

¿Cómo, pues, acusar al jefe radical de conchabos con los sublevados del 10 de agosto?

Claro está que se trata de una acción cautelosa, de acusaciones lanzadas de oído a oído con la sana intención de que la mentira anónima haga su labor.

Nadie, cara a cara, bajo la responsabilidad de un nombre, se atreve a sostener especie tan absurda.

No es, sin embargo, tan absoluto el secreto, que no conozcamos a determinados sujetos como autores del calumnioso rumor. Algunos de ellos son los que ahora hablan de revolución y se muestran como ardientes y casi únicos defensores de la República, cuando no principales propulsores del nuevo régimen.

Revolucionarios ellos; valerosos factores del derrumbamiento del trono de Borbón!

Monárquicos cuando la dictadura, unos; colaboradores de Primo de Rivera; conspiradores de sainete, no pocos, que nada exponían, que obraban con máxima prudencia si habían de comprometer algo propio y sobreponían sacrificios de toda clase cuando había de realizarlos el prójimo; tales son los que acusan de tibieza republicana, sino de traición, a hombres que nada regatearon en beneficio de la República triunfante.

El amor al nuevo régimen, el natural temor de causarle algún daño, si en sus comienzos, nos lanzamos a desacreditar a determinados elementos que se hallan en puestos de responsabilidad, nos ha vedado hasta ahora desmasiadas ciertas "revolucionarios", que pasan como tales y como fervientes republicanos a los ojos de la opinión ingenua. En cambio, ellos calumnian a revolucionarios y republicanos, y demuestran unos y otros su verdadera condición.

No desistimos, sin embargo de escribir algún día, cuando las circunstancias lo permitan, la historia de ciertos movimientos y la participación que en ellos tomaron muchos de los que han sido injustamente honrados con la aureola popular.

Y no lo haremos por espíritu de venganza, sino simplemente porque así lo exige la justicia.

N. MARCO MIRANDA
(Diputado a Cortes por Valencia)

Ecce musicales

EL CORO DE COSACOS DEL DON

Aumenta por instantes la expectación ante el anuncio del Coro de Cosacos del Don, que bajo la dirección de Sergio Jaroff actuará el próximo lunes en el Teatro Principal.

Todo ello está justificado, pues la agrupación de referencia constituye uno de los conjuntos corales más perfectos. Su formación se remonta al año 1920, habiendo tenido lugar en el campo de prisioneros de Tschelengir, cerca de Constantinopla. El año 1923 lograron un triunfo resonante en Viena, y desde entonces vienen recorriendo el mundo de éxito en éxito.

Y en verdad que merecen la aclamación de los públicos, porque constituyen esta masa coral algo extraordinario y sorprendente. Es admirable la penetración de voluntades, la exactitud en la ejecución, la intensa pasión que imprimen a los cantos rusos, la unión religiosa con que interpretan los himnos de aquel místico pueblo eslavo, que fué tan dado a la religiosidad, al servilismo, pueblo esclavo que gime, que llora, que derrocha melancolía y tristeza en sus más populares canciones.

Es imposible pedir una ejecución más exacta e impecable. Las voces limpias, armoniosas, ácidas dulces y unidas,

destacándose todas ellas, en las más variadas tonalidades y formando un conjunto formidable, que conquista, que atrae y que obliga a aplaudir.

Cuanto deseamos que las manifestaciones artísticas se repitan con la mayor frecuencia en Cartagena, que tan necesitada se halla de estas emociones estéticas, estamos altamente satisfechos de la circunstancia gratísima que va a permitirnos escuchar a estos Cosacos del Don.

Tenemos la esperanza de que sucesos de esta índole despierten definitivamente tanta atención dormida, y que surja al fin la necesidad de que espectáculos semejantes tengan una feliz continuidad en nuestros teatros.

Formidable huracán

Londres.—En Trivandrum (India Inglesa), se desencadenó un formidable huracán, causando daños de bastante importancia.

Han quedado destruidas 50 casas y de entre los escombros, han sido sacados 3 muertos y gran cantidad de heridos.

Las cosechas han quedado totalmente destruidas.